noticias universitarias del interior

Donaciones

La Fundación Ford ha anunciado una nueva serie de donaciones, en la que figura una por 450 mil dólares para la Universidad Católica de Chile para contribuir al adelanto científico de esta institución. La donación será utilizada para financiar un programa de estudios avanzados en ciencias físicas y matemáticas, que se espera llegará a tener una matricula de 800 alumnos en los próximos cinco años. Con estos fondos se organizará un cuerpo de profesores de clencias e ingeniería, a quienes se ofrecerá adiestramiento en los Estados Unidos. La Universidad de California cooperará en el programa enviando profesores visitantes y prestando asesoramiento general en los planes de estudio.

Otra donación de esta serie, favorece al Instituto Latinoamericano de Economía y Planificación Social, con sede en Santiago, que recibirá 42 mil dólares para financiar la preparación de un curso de utilización de recursos humanos para el desarrollo, y para organizar servicios de asesoramiento en este campo de actividades.

Convenio para asistencia en educación agrícola

Se ha firmado un convenio que otorga un préstamo de 43 mil dólares para asistencia en educación agricola entre la Facultad de Agronomía de la Universidad Católica, la Misión Económica de los Estados Unidos en Chile, el Departamento Técnico Interamericano de Cooperación Agricola y el Ministerio de Agricultura. Mediante este convenio la Universidad Católica impulsará un programa para mejorar los planes de estudio y de investigación de la Facultad de Agronomía. La Universidad podrá suscribir contratos individuales o con universidades de los Estados Unidos para proverse de profesores que actúen como consejeros técnicos. Estas labores comprenden:

asesorar en la implementación de proyectos de investigación y la formulación de planes de estudio, creación de grupos de investigación, dirección de seminarios y cursos, provisión de asistencia general al personal de la universidad, mejorando la administración y la operación de los diversos departamentos de la Escuela de Agronomía.

Cuarto congreso internacional de planificación

Durante la última semana de noviembre se realizó en la sede de la Universidad Técnica del Estado el Cuarto Congreso Internacional de Planificación, bajo los auspicios de esa institución universitaria, la Sociedad Interamericana de Planificación con sede en San Juan de Puerto Rico y la Sociedad Chilena de Planificación y Desarrollo, Durante las diversas reuniones se discutieron los métodos y técnicas de planificación, políticas para el desarrollo, capacitación de personal, factores que impiden o retrasan la ejecución de planes, precisión del alcance y objetivos reales de la planificación para el desarrollo en América Latina, integración adecuada entre planificadores y políticos, y difusión pública de los principios, métodos y técnicas de la planificación.

Inauguración de escuelas satélites de la Universidad Técnica Santa María

Dos nuevas escuelas satélites ha inaugurado la Universidad Técnica Federico Santa Maria: una en la Compañía Refineria de Azúcar de Penco y otra en la Fábrica de Tejidos Caupolicán de Chiguayante, continuando con esta interesante experiencia de la que ya hemos informado en el Boletín. Ambas corresponden al nuevo plan de educación coordinada entre la Universidad y la industria y que busca un alivio en la preparación de obreros especializados, con el fin de capacitar y preparar a los hijos de los trabajadores en artes

mecánicas para el desempeño en las industrias. Como se sabe, dentro de este plan, los alumnos que muestren capacidad pueden ascender en su preparación dentro de la misma Universidad, hasta llegar a los titulos de técnicos e ingenieros.

Donación bibliográfica recibió el I. Pedagógico de Valparaíso

Con ocasión de la celebración del 120º aniversario de la Universidad de Chile, el Cónsul de Alemania Federal en Valparaíso, Sr. Albrecht Lohmann, hizo entrega de una valiosa donación bibliográfica a la Biblioteca del Instituto Pedagógico de nuestra Universidad en Valparaíso. Los libros están destinados a incrementar la sección de la biblioteca correspondiente al Departamento de Alemán. La donación comprende obras en especial de teatro moderno de habia alemana, obras de lingüistica, clásicos, de historia del arte y del desarrollo del teatro en Europa desde los clásicos griegos hasta la obra de Max Frisch y Friederich Dürrenmat.

Seminario latinoamericano sobre organización de escuelas de medicina

A fines de noviembre se celebró en la Escuela de Medicina de la Universidad de Concepción, el primer seminario sobre organización de las Escuelas Latinoamericanas de Medicina. Tuvo el auspicio de la Oficina Sanitaria Panamericana, Oficina regional de la Organización Mundial de la Salud y la cooperación de las Facultades de Medicina de las universidades de Cuyo, Argentina, Sao Paulo, Brasil y de Concepción. Estos seminarios son organizados periódicamente por la Organización Mundial de la Salud en diversas partes del mundo y se realizan por vez primera en Hispanoamérica, donde existen unas 110 escuelas de medicina, agrupadas en una organización internacional. La selección de la escuela sede del seminario es realizada por el organismo mundial mencionado, teniendo en cuenta las características especiales de su organización, la utilización de métodos modernos de enseñanza y otras características que la destaquen dentro de una región determinada.

noticias universitarias del exterior

FRANCIA

Las grandes escuelas francesas

Las últimas estadísticas han establecido que hay en Francia 160 grandes escuelas, designándose con este nombre a los establecimientos de enseñanza superior distintos de las Facultades de las Universidades, y donde la admisión está sometida a una oposición de entrada. Según la especialización, hay 15 escuelas de agricultura, 9 comerciales, 5 de bellas artes y música, 7 de defensa nacional, 7 de enseñanza, 3 de lenguas e investigaciones li terarias, 3 de ciencias políticas y juridicas y 109 de ciencias y técnicas industriales. Durante el año 1960-61 estas escuelas han tendo un total de 41.497 estudiantes y han concedido 408 títulos a alumnos extranjeros.

ESPAÑA

Los progresos de la enseñanza

La expansión de la enseñanza en todos sus niveles, incluyendo la lucha contra el analfabetismo, ha sido particularmente notoria, según un informe oficial presentado a la XII Conferencia de la UNESCO. El volumen del analfabetismo ha descendido del 32,4% en 1930 a 9,2% en 1962. El incremento de las escuelas primarias y en funcionamiento se ha elevado un 158% en la enseñanza oficial entre 1935 y 1962, con aumento proporcional en el alumnado. En la actualidad funcionan 103 escuelas normales oficiales más 82 privadas, con matrícula de 45,000 estudiantes. La enseñanza media triplicó su matrícula en los últimos 20 años; la universitaria la dupli-